



La Fundación CEDE ofrece su visión sobre la actualidad del sector energético

- El Cuaderno ‘La energía que precisamos. Lo que el directivo debe saber sobre el sector energético’ está dirigido por el consultor energético Jordi Dolader y cuenta con la colaboración de Gas Natural Fenosa y Enerclub.
- La exploración y explotación de las reservas de crudo convencional situadas en el archipiélago canario y las de gas no convencional; la armonización de carga fiscal en Europa; y la necesidad de implicar a los operadores del sector son algunas de las recomendaciones incluidas en el Informe.

Madrid, 03 marzo de 2013.– La Fundación CEDE ha presentado esta mañana el Cuaderno ‘La energía que precisamos. Lo que el directivo debe saber sobre el sector energético’, realizado en colaboración con Gas Natural Fenosa y el Club Español de la Energía, y dirigido por el consultor energético Jordi Dolader.

El Cuaderno se propone trazar un breve recorrido por los elementos que constituyen el sector energético en España. Según ha explicado Jordi Dolader, autor del Cuaderno y ex consejero de la Comisión Nacional de la Energía entre 1999 y 2005, “este estudio pretende hacer más comprensible un sector cuyos factores relevantes aparecen con toda su intensidad cuando se producen subidas de precios que afectan a la competitividad industrial y provocan deslocalizaciones y fallos en la seguridad que afectan al abastecimiento”.

Por parte de la Fundación CEDE, su director general, José María Jordá, ha señalado que este estudio pretende ser una “herramienta para los directivos españoles para aportarles reflexión o documentación de ámbito intelectual, moral y de conocimiento que favorezca y estimule sus capacidades para la toma de decisiones”.

A parte de trazar un mapa del sector energético en España, el Cuaderno ofrece una serie de reflexiones finales. Algunas de las más destacadas son:

- Para reducir la alta dependencia energética en España y acercarla, aunque mínimamente, a la media europea, debe apostarse por un equilibrado mix de todas las tecnologías maduras para la producción de energía eléctrica y una exploración y posterior explotación de todas las reservas disponibles a costes razonables de energías primarias.
- La exploración y explotación de las reservas de crudo convencional situadas en el archipiélago canario y las de gas no convencional en la propia península no deberían ser abandonadas por razones puramente de política territorial.



- Sería de gran ayuda a la competitividad de los agentes que actúan en el Mercado Interior de la Energía en Europa que se armonizase la carga impositiva que soportan.
- A los países consumidores que deben abastecerse de fuentes ajenas y dependen en gran medida de unos mercados cada vez más globales les conviene realmente que sean los mercados los que asignen precios a sus transacciones, respetando eso sí, los principios de transparencia, reciprocidad y no abuso de posición de dominio.
- La injerencia política sobre las actividades reguladas del sector energético son el elemento más perturbador de su eficiencia, y un ejemplo de ello es el déficit tarifario del sector eléctrico español.
- Es necesario implicar a los operadores del sector, con el fin de tener en cuenta los factores de inversión a largo plazo de un sector tan infraestructural como este.
- Los precios de nuestro sistema eléctrico español son de los más caros debido a su propia estructura y, por ello, resulta muy difícil, por no decir imposible, que puedan llegar a situarse a niveles competitivos.
- Se aprecia la necesidad de una política de Estado consensuada a nivel del arco parlamentario español.
- No se debería interrumpir las necesarias inversiones en ampliar la capacidad de las interconexiones energéticas con Europa.
- Se debe reflexionar sobre el nuevo modelo de regulador energético, que tendría que preservar su independencia y potenciar la formación sectorial profunda de sus miembros.

Para más información:

Enric Tomas

Tel. 93 414 67 10 / 647 463 281

enric@clotetcomunicacion.com